

DE CARA A LAS PRÓXIMAS ELECCIONES

# Independientes desafían a partidos políticos buscando patrocinios

Franco Riveros B. / La Serena

@eldia\_cl

En el marco de las próximas elecciones de gobernadores regionales, consejeros, alcaldes y concejales, que se realizarán el 27 de octubre de este año, quienes quieran optar a alguno de dichos cargos de forma independiente, deberán juntar patrocinios – que antiguamente eran conocidas como firmas – antes del 29 de julio, fecha en que se deben inscribir los nombres que estarán en las papeletas.

En este contexto, el ex concejal de La Serena, Pablo Yáñez, quien anteriormente militaba en la Democracia Cristiana, dio a conocer que de las 833 firmas que necesitaba para poder inscribir su candidatura como a alcalde por la capital regional, en solo tres días logró reunir las.

“De verdad agradezco la confianza de los serenenses por querer que los represente como alcalde. Esto es solo un primer paso de un largo camino y seguiremos trabajando para, ojalá, superar los 3 mil patrocinios, y así, demostrar que nuestras ideas y proyectos para La Serena cuentan con el apoyo de los ciudadanos”, aseguró Yáñez.

En cuanto a lo que viene, sostuvo que el objetivo será “afinar las propuestas y proyectos que tenemos para La Serena, los que hemos construido, escuchando a la gente, entendiendo sus necesidades. Creo que es la única forma de construir una mejor comuna, escuchando al serenense”.

Por su parte, el concejal Félix Velasco, quien también dio un paso al costado de la DC y se inclinó por reunir los patrocinios para postularse como edil de La Serena de manera independiente, aseguró que de las 833 firmas a reunir, le faltan solamente 40 para completar el mínimo exigido.

“Obviamente vamos a seguir completando y juntando firmas y haciendo acciones para tener las necesarias para el proceso final de la inscripción oficial, que es después de las primarias, en junio, cuando uno puede inscribir la candidatura, entendiendo también que no hemos hecho una campaña 100% dedicada a eso porque la labor de concejalía es bastante fuerte”, puntualizó.

Asimismo, otro de los que logró reunir más de 900 firmas en 11 días fue Marcelo Telias, exseremi de Desarrollo Social, quien hasta último momento estuvo en carpeta para competir en las primarias de Chile Vamos por La Serena.

## Zona de debates



**Pablo Herman**  
ASPIRANTE AL GORE

**“Estaba trabajando como arquitecto, y decepcionado con el tema político, pero las personas me hicieron ver que necesitan autoridades en terreno”**



**Félix Velasco**  
CONCEJAL LA SERENA

**“Estamos contentos, conformes y cada día sumando más apoyos y sobre todo también por la proyección de trabajo por la metrópoli que es La Serena y Coquimbo”**



**Rosetta Paris**  
CANDIDATA POR COQUIMBO

**“He optado por estar cara a cara explicando mi situación y me ha ido muy bien. Me falta poco para llegar a la meta pero me he inclinado por ese camino”**



**Marcelo Telias**  
CANDIDATO POR LA SERENA

**“Después de no existir acuerdo para ir a primarias y haberme planteado un sistema que no correspondía que era en base a una encuesta, fuimos por las firmas”**



**Pablo Yáñez**  
CANDIDATO POR LA SERENA

**“Agradezco la confianza de los serenenses por querer que los represente como alcalde. Esto es solo un primer paso dentro de un largo camino”**

**En julio vence el plazo para que los aspirantes a cargos de elección popular, que no van respaldados por los tradicionales conglomerados, puedan lograr reunir firmas a través del SERVEL. De ellos, algunos como Marcelo Telias o Pablo Yáñez, ya cumplieron la meta, mientras que otros están próximos a llegar al objetivo de estar en la papeleta de los comicios de octubre.**

“La primera parte es complicada, pues se debe salir a pedir patrocinios. Y lo otro es que no es en el papel sino que es digital, a través del SERVEL, por lo que se ponía un poco engorroso pues se debe ingresar con el RUT y la Clave Única, buscar el candidato y poner el correo para recién patrocinar a un candidato”, explicó.

En cuanto al motivo que lo impulsó a tomar este camino, Telias afirmó que “después de no existir acuerdo para ir a primarias en La Serena, y haberme planteado un sistema que no correspondía que era en base a una encuesta, tomamos la opción de recolectar las firmas, y yo creo que fui el único que quiso este mecanismo, porque era lo más democrático y la única forma de ir unidos”.

### MUJERES PROTAGONISTAS

Pero no sólo hombres se han propuesto

llegar a la alcaldía de La Serena, sino también algunas figuras femeninas de la política local.

Es el caso de Pamela Salomé Caimanque, actual concejala por La Serena, quien se mostró contenta con el proceso “ya que llevamos sobre las 800 firmas y durante esta semana deberíamos llegar a la meta (...), para luego llegar a los 900 patrocinios que es nuestro objetivo con el equipo para inscribir la candidatura de a la alcaldía por La Serena”.

Esa línea, remarcó que “el recolectar las firmas o patrocinios ha sido un proceso muy bueno y bonito para nosotros con el equipo. Además, ha sido enriquecedor el poder compartir con nuestros vecinos y amigos, si bien, no le hemos dado un énfasis del 100% como debería haber sido, porque tenemos dos trabajos”.

Otra postulante independiente es Rosetta Paris, quien está recolectando

firmas para inscribir su candidatura como alcaldesa por Coquimbo.

“He optado por un trabajo personal, de estar cara a cara explicando mi situación, y como tengo el tiempo, me ha ido muy bien. Me falta poco para llegar a la meta pero me he inclinado por ese camino”, dijo.

Sobre la meta, si bien asegura que su objetivo es sobrepasarla, detalló que le falta cerca del 20%.

### EL EX INTENDENTE QUE BUSCA VOLVER AL GORE

En el caso de la candidatura a gobernador regional que lleva adelante el exseremi del MOP y exintendente, Pablo Herman, éste aseguró que, durante este fin de semana, logró reunir más de mil firmas, faltándole cerca de 1.800 para poder inscribir su postulación.

Respecto a las motivaciones que lo impulsaron a tomar un desafío electoral como independiente, afirmó que “esto nace en base a llamados que tuve de distintas comunidades, en las cuales, no se le han solucionado las problemáticas. Yo estaba metido en el ámbito privado, trabajando como arquitecto, y de alguna manera estaba decepcionado con el tema político, pero las personas me hicieron ver que necesitan autoridades en terreno, quienes valoraron la gestión que tuve como intendente y seremi de Obras Públicas”, aseveró.